

den Träumer in die Hand. Sie wirft ihm noch einen Blick zu, und rollt mit ihrer Begleiterinn davon.

Unterdeß waren Miltons Gefährten, die ihn suchten, näher gekommen, und beobachteten stillschweigend jene Scene, ohne jedoch die Züge ihres Freundes unterscheiden zu können. Neugierig gingen sie, als die Damen sich entfernt hatten, auf den Schläfer los, und erblickten mit Verwunderung ihren Freund. Sie rüttelten ihn auf, und erzählten ihm, was um ihn her vorgegangen war. Kaum wollte er es glauben; hastig ergriff er das Zettelchen, und las mit Erstaunen folgenden Vers von Guarni:

Occhi, stelle mortali,
Ministri de' miei mali,
Se chiusi m'uccidete,
Apperti che farete? *)

Dieses beinahe mythisch klingende Ereigniß hob mächtig empor die Spannkraft seiner Seele. Von dem Augenblicke an fühlte er sich von heftiger Sehnsucht durchdrungen, die schöne Unbekannte näher kennen zu lernen. Jahre lang suchte er sie in Italien auf, wie einst Telemach seinen Vater, ohne sie doch je finden zu können. Ihr Bild umschwebte seine Seele und entflammte seine Fantasie zu jenen herrlichen Gesängen, die noch nach Jahrhunderten seinen Ruhm verewigen werden. Ohne jene Unbekannte würde Britannien vielleicht keinen Homer besitzen und nicht

stolz seyn können auf ein — verlorenes Paradies. **)

B — i.

Auffallende Wirkung eines Käsebisses.

Folgender Vorfall verdient zur Belehrung und Warnung bekannt gemacht zu werden.

Vor einigen Monaten schlug zu Rugiswalda (unfern Neustadt bei Stolpen) ein Kühjunge auf Geheiß seiner Dienstherrin eine Käse, welche den sonderbaren Appetit nach Brotteig hat, und sich daher an der Backstese hinan dehnte, in welche die Frau einteigte. Die Käse biß den Jungen in das Bein, wovon er einige Schmerzen fühlte. Als er am folgenden Tage beim Kühehüten ein plötzliches starkes Käsegeheul hört, erschrickt er so heftig, daß er sich von Stund an krank fühlt, und, sobald er eingetricken hat, ins Bett legen muß, weswegen ihn seine Aeltern nach Hause hohnten, welche in einem andern Dorfe wohnen. Bald stellt sich nicht nur heftige Fieberhitze ein, sondern er thut und handelt sogar wie Käse; er miaut, er heult, er kratzt, er pfluht, er puht sich sogar, wie Käse pflegen. Dieß treibt er lange, weil man bloß die Hülfe der Aesterärzte suchte, bis die Hülfe eines erfahrenen Arztes die Zufälle milderte. Daß diese nicht ganz gehoben sind und, wenn auch nicht so heftig, doch zuweilen noch wiederkommen, liegt ohne Zweifel

*) Schöne Augen, irdische Sterne, meiner Leiden Schöpfer! Wenn geschlossen ihr so sehr mich verwundet, was vermöget ausschauend ihr erst?

**) Nur für wenige Leser glaube ich nöthig zu haben zu bemerken, daß Milton's dichterisches Meisterwerk jenen Rahmen führt.